

サリンとの間に離婚問題を起こすが、こ の国王のプライベイトな問題が転機となっ 五三三年、英王ヘンリー八世は妻キャ イギリスは西欧の三流国から短期間

世界最初の近代市民社会へと発展を

も統治せず」の世界初の立憲議会政治が 民を圧迫したので、清教徒・名誉の市民承したが、王権神授説を振りかざして国 列強との険悪な緊張関係を独特のヴァー 誕生し、十九世紀には世界の覇者となる。 革命が起こり、ここに「王は君臨すれど 確立した。 ペインの無敵艦隊を撃破して絶対王政を ジン外交で切り抜け、一五八八年にはス 財産で王室も潤った。娘のエリザベスは 者とする独自の英国教会を打立て、 内の修道院領を没収して国王を最高権力 独占し西欧に君臨していたスペイン王だっ 法王も教義で離婚を認めないのを楯にへ たし、その権勢に頭の上がらないローマ ンリーを破門した。怒ったヘンリーは国 即ち、キャサリンの父は新大陸の富を 女王の死後、親戚が王位を継 没収

設置に反対の立場を示していた函館校は、 は学長や関係機関に要請文を出し、結果、 教員養成機能の存続に成功した。 新課程 - 五年八月の教授会で、 母校函館校と連携を取りつつ、 「学長提案に基 夕陽会

程を集約することとした。

学の村山学長は平成十四年五月、

五分校

交わしをしている。

ツ・学術の振興に積極的に貢献する取り づき覚書で、函館圏の教育・文化・スポー

[編の最終案を発表し、函館校には新課

める一連の動きを受けて、北海道教育大

閑話休題。国立大学の再編・統合を進

井上函館市長が「相互協力協定書」に基

また、今年四月、函館校奥田副学長と

検討と研究を進めている。



◇ 巻

頭

言

 \Diamond

副会長 尾

(昭和34年卒)

吹への風穴をあける動きに着手した。 について、組織・財政グループは今後の 地域連携と社会貢献、教員養成の支援策 た。大学・学生支援グループでは大学の 研究するワーキンググループを立ち上げ 援と今後の夕陽会組織と財政の在り方を 度総会で、新生函館校キャンパスへの支 は昨年十二月の本部役員会並びに十七年 くされている。その転機に臨んで夕陽会 村合併等により支部組織の再編を余儀な 募集がされるし、夕陽会も会員減や市町 来十八年度から新課程構想に基づく学生 陽会はいま転機を迎えている。函館校は と前安島会長が心痛を表明しつつも、 が受け入れる以上、従わざるを得ない」 会の組織拡充と財政基盤の確立について ろを振り向くことなく、直ちに新しい息 本的に賛成せざるをえない」と受諾した 断腸の思いだが新課程への再編を母 他分校同様、 九月二十六日の本部役員会で、 母校函館校とその同窓夕 後

てこそ、 試練に立つ夕陽会がこの転機を乗り越え 掘り起こしを開始しなければならな 来が予測される。道は険しく至難である 教職会員が多数派でなくなる時代の到 公務員をはじめ民間就業同窓会員の 明日の黎明が拓けると思う。

畠

悌

会

陽

夕

~「創造し、行動する夕陽会」のさらなる発展のために~

道内二十二支部の幹事長の出席で開催さ 駅前支店を会場に、本部役員二十五名、 二十日(土)午後三時三十分より五島軒 今年度の道内支部幹事長会議は、八月

じると話された。 郷土を愛する心は夕陽を愛する心にも通 議開始直前に駒大苫小牧高校が夏の甲子 園二連覇の偉業を達成したことに触れ、 川島会長が挨拶の中で、この会

行で報告・協議が行われ、 も役職の仕事」などが話し合われた。 夕陽を愛する後輩づくりに努めている」 ている」「転任の後押しをすることで、 修をしたり、頼れる夕陽、先輩を心掛け があり、 れた。続いて、各支部の活動状況の報告 学中の学生への働きかけ等について話さ 指導の状況の把握や、教員採用への支援、 から新課程になることに伴う大学の進路 については、会長と幹事長から、来年度 討していくことが述べられた。母校関係 や九十周年に向けた取り組みについて検 推進事項の重点である夕陽会組織の強化 では、須藤幹事長より今年度の運営方針・ したり、こちらから出かけていく出前研 一般社会人へのバックアップの方策、在 「時代をつないで、 最後に、会長より「頼れる本部となり 尾畠悌介・中瀬裕義両副会長の議事進 「顔見知りをつくって声掛けを 次の世代へ伝えるの 本部総会報告

> 会が同会場の隣室で行われる中、青森津 県盛岡市にて開催された。岩手支部の総 の五支部幹事長の参加で開催された。 部幹事長会議は、十一月五日(土)岩手 今年度の本州支部を対象とする全国支 青森西北五、青森南部、岩手、東京

ことは嬉しい。三年後の夕陽会九十周年 支部会員三百五十二名を代表して歓迎い いて、岩手支部田面木支部長より「岩手 青森、本年は盛岡の地で本会議を行える たします。 には是非来函願いたい」と話された。続 始めの挨拶で、川島会長が、「昨年は 同じ仲間がここにいるんだと



地を代表しての挨拶があった。 魅力的な支部づくりに励みたい」と開催 いうホッとした気分を大事にして、より

率が二十%程度の現状の中、 地区幹事の設置で、活動の活性化を図っ 進行で議事が進められた。まず、 が分かると支援がしやすい」「組織強化 が多くいる。どの地で活動しているのか しながら就職活動をしている教員志望者 ている」などの報告があり、 なか集まれない。年末に懇親会開催予定 になった」「土・日の行事が多く、なか 校が削除されたため、会員の把握が困難 いて話し合った。「県職員名簿から出身 長より報告の後、各支部の活動状況につ 会、母校・本部の動向について須藤幹事 「卒業年順、地区別の会員名簿を作成。 前青森津軽支部長である中谷副会長の 民間企業に勤めている方への 臨採教員を 「教員就職

らえる方法はないか」「卒業時に同窓会 働きかけが必要。卒業生から連絡しても 見があった。また、東京都の新しい学校 入会式を開催するのはどうか」などの意

運営組織の状況なども紹介された。

その後、岩手県支部に合流させていた

です。二十年を経て、和気あいあいの夕 の旗を我がみちのくへと始めた岩手支部

拶に大きな拍手が送られた。そして、 六年卒の前岩手支部長及川悌三郎氏の挨 陽会岩手支部を嬉しく思います」昭和十

百

研究室の懐かしい話題で会場一杯に

和やかな余韻を残

のです。ところが、百名を超す同窓生が 学友と別れ、海を越えるのはさびしいも 会の中で感謝状の贈呈があり「卒業し、 だき総勢四十名の合同懇親会が行われた。

いることを知り、『土地墾闢・人民蕃殖』

夕陽講演会」へのご案内 道南初めての民間からの校長先生

研修部長

も次のとおり「夕陽講演会」を開催する ことになりました。 会等を開催してまいりましたが、 本会では、会員の研修を目的に、講演 今年度

れました小林久人氏を講師にお迎えし、 北海道大野農業高等学校長として着任さ クレン農業総合研究所食品研究室長から、 「学校経営と営業」と題してお話しいた 道南で初めての民間人校長として、ホ

題

/ 北海道大野農業高等学校 「学校経営と営業」

校長

/J\

林

久

人氏

しい中をお引き受けいただきました。多

願いいたします。 しております。ご家族はじめ、 人の方々にもご紹介くださいますようお 夕陽会員以外の方の参加も期待 友人、 知

道 幸 (昭和46年卒) 拓 志

数のご来場をお待ちしております。 先生には、ご講演や会議等、大変お忙

たい」と挨拶があり、この会を終えた。

平成十七年度 夕 陽 講 演 会

会 日 講演 場 時/平成十八年二月四日(土) /函館ハーバービューホテル 午後一時三十分 (函館市若松町十四—一)

申込先/函館市立弥生小学校 ※入場料無料、多数ご参加ください 藤 井 良 江

しながら会を閉じた。 笑顔と歓声が広がり、 涿

館

市

功

林

秀男

氏

昭

和29年卒

校長

今村

裕昭

氏

昭

1和47年卒

登別市立幌別小学校

|館市本町一七の二の六〇二

東

璋二

氏

昭和30年卒

诼

館

市文化

賞表彰

塩崎

設男

氏

昭和43年卒

11

函館市東山二

三 の 二

函館市東山

二の九の二三 分者表彰

36

博

報

賞 0 夕

塩崎

設男

氏

昭和43年卒

七年度道教育功績者表彰

おめ

7 م

うご

ギ

ます

山

本

俊秀

氏

昭和43年卒

函館市東山二の

一 三 の 二

高嶋

勉

氏

和 12

年卒

函館市鍛治二の

五の七

(瑞宝双光章)

秋の高齢者叙勲表彰

函館市日吉町二の一二の三

※ 全国学校体育研究功労者表彰

する。

(函館)

11

7 \wedge

夕陽指導主事等会総会に川タ陽会報第186号を発行する。

長・須藤幹事長が出席する。

と川島会長

(札幌)

10

(函館)

6 30 「未来の教師フォーラム」を開催 会」を開催する。 (函館)31 「明日の教育を考える研修

20 15 12 本部事務局専門部長・部員会議開催する。(函館) 平成17年度第 EB委員会を開催する。 回本部役員会を (函館)

道内支部幹事長会議を開催する。 〈委嘱状交付〉を開催する。 (函館) (函館)

> 9 13 5 29 12 策講座を支援する。 W ワー 31 EB委員会を開催する

26 14 る 島会長・須藤幹事長が出席す

6 27 祝意を表す。 組織・財政に関する第二

夕陽中央会議を開催する

高齢者叙勲受賞者に祝意を表す。

等と川島会長・須藤幹事長が懇函館校奥田副学長・高田事務長 (函館)

川第 島会長・須藤幹事長が出席す 回夕 、陽美術展実行委員会に (盛岡)

22

「博報賞」受賞校に祝意を表す

25

大学・学生支援に関する第一 キンググループを開催する。 函館校教員採用 函 館

務

報

幹事長

藤

由

司

昭和52年卒

第八回夕陽美術展準備委員会にキンググループを開催する。組織・財政に関する第一回ワー (函館)

大学・ ワーキンググループを開催する。 学生支援に関する第二回 (函館)

北海道教育功績者表彰受賞者にキンググループを開催する。

8

24 館 市文化賞受賞者に祝意を表

9

2 24 談する

本州支部幹事長会議を開催する。

5

二次試験対 7

1 2 する。

23 15

8 31 に祝意を表す。 (函館)昭和38年卒同期会「淑女の会」昭和38年卒同期会「淑女の会」須藤幹事長が出席する。(函館)渡島支部支会長・幹事長会議に

8

17 27 9 夕陽指導主事等会懇談会に川島事長が出席する。 (函館)事長が出席する。 (函館) 会長・須藤幹事長が出席する。

1 25 昭 和25年卒同期会に祝意を表す。 島会長 (稚内) (札幌)

10

6 (函館)

15 14 祝賀会に川島会長が出席する。六稜会創立八十周年記念式典 に祝意を表す (旭川)

15 15 昭和30年卒同期会に祝意を表す。が出席する。 (札幌)が出席する。 (札幌)

会に川島会長が出席する。北海道の詩歌と書の世界展祝賀 (函館

《支部》

東京支部総会に川島会長が出席幹事長が出席する。(松前)渡島支部松前支会総会に類家副総会・同期会・個展等》

会長が出席する。(木古内)接島支部木古内支会総会に川島事長が出席する。(福島)事長が出席する。(福島)

24

申

北二師同期会に祝意を表す。須藤幹事長が出席する。(稚道北ブロック会議に川島会員

6 養護教諭特別別科同窓会懇親会 昭和37年Ⅱ類卒同期会に祝意を (函館) (函館)

22

2 24 5 岩手支部総会に川島会長・須藤意を表す。(函館) 幹事長が出席する。 昭和44年卒獅子の会懇親会に祝 祝意を表す。 学芸大学三十回Ⅱ類卒同期会に (盛岡) (函館)

峡クラブ総会に祝意を表す。夕陽バスケットボール〇B会海夕陽が出席する。 (函館)長が出席する。 (函館)

申

19 中瀬副会長が出席する。道央ブロック会議に川阜 島会長

19 に尾畠副会長が出席する。保健体育研究室同窓の会懇親会 (北広島) (函館)

を表す。 土谷副幹事長が出席する。道東ブロック会議に川島会長 年卒 同期会役員会に祝意

26

(釧路)

村紘 司 謝恩会のお知らせ 兼 先生御退職記念 数学科同窓会·役員会)

会場 時 /ロイヤル柏木 、平成十八年一月十四日(土) 午後六時(役員会は五時三十分)

会費 /五千五百円 (記念品代は別途二千円を振込) 函館市柏木町一 **6**0 三八(五二)二三二 |三十六

年度をもって御退職なされます 残る楽しい会にと考えております。 つきましては先生を囲んで、 私たちの恩師であります先生 思い が 出 本

昭和四十 渡島在住の方々 昭和四十五年以前の同窓生は函館 なお、数学科同窓会として、ご案内 六年度以降の同窓生全員 を

お願いいたします。 がありましたら次のところにご連絡を に差し上げておりますが、 郵送漏れ

込先 /附属小学校 60一三八(四六)二三三 類家 直 Ŧi.

会

奇跡を遥かに通り越

教え子「高見盛」を語る 3

た。電話番号は彼のお母さんに直接聞い

彰

く舵を切ることになってしまった。 ア横綱)を手にした彼は、大相撲へ大き 大学四年生の土壇場で天皇杯(アマチュ

もまあそれが妥当な線だなあと、ブレイ ぜい助さん格さん程度の扱いである。で 戸黄門に例えるならば、彼も高濱もせい 期待されているのは田宮だけであり、水 ネットで見ることが出来るが、紙面から の同期三人で並ぶその頃のスポーツ紙を クした今になっても納得させられる。 田宮 (琴光喜)、高濱 (濱錦) と日大

所で十両昇進を果たす。師匠の東関親方 囲も驚くようなスピード出世だった。 など多くの条件に恵まれたとはいえ、 してくれる優しい兄弟子(現役横綱曙) であった。幕下付け出しの資格でプロの 土俵を踏んだ彼は勝ち星を重ねて、五場 〔元関脇高見山〕の指導方針や、胸を貸 彼が東関部屋に入門できたことも幸運 周

陽

夕

ころ就職おめでとうという短い手紙を書 と誰もが異口同音に話す。不覚にもこの が貰える)になった時が一番嬉しかった はものすごく残念で堪らなかった。 を付けてやってくれればいいのに、当時 あ、せめて四股名だけでもまともなもの 名前か?しかも字余りだし唱えにくいな まったという報道を目にして、日本酒の いたような記憶がある。昔の自分の行動 昇進とともに四股名が『高見盛』と決 大相撲を志した者にとって十両(給料

に対する責任を果たしたという安堵感が

Sの高岡さんと名乗る方から電話が入っ

(彼を相撲部に無理矢理放り込んだ事)

(昭和59年卒 そうさせたのかも知れない 若の里戦で右膝十字靭帯断裂の大怪我を 言ったもので、次の場所でそれも同郷の であった。だけど、好事魔多しとはよく の場所で敢闘賞を獲得、まさに順風満帆 彼は十両を三場所で通り過ぎ、新入幕 五所川原市立金木小学校)

現させたりもした。その他にも多々あり、 で十日間の絶対安静を余儀なくされたり、 全国大会出場)に忙殺された。帯状疱疹 に赴任。大きな学校の中で慣れない仕事 い年である。三回目の転勤により現任校 し、長いリハビリ生活を余儀なくされる。 大相撲への関心が最も薄れていた。 大会を運営したり、 主催地区代表として視聴覚情報教育の県 調整)や部活動(女子ソフトボール部・ 「夕陽会青函ライダーカップ大会」を実 (初任研指導教員・スクールバスの配車 平成十三年は私にとっては忘れられな その合間を縫って

励んだ末の結果であろうが、それすら知 サプライズのような驚きはなかった。 らなかった。ただ十両優勝なので過去の し、歯を食いしばってリハビリや稽古に 両優勝のニュースであった。幕下に転落 のだが、その時に入ってきたのが彼の十 までいた。私はその空気を読めずにいた 帯ラジオを持参してそわそわしている人 の懐かしい顔も集まっていた。中には携 披露宴があり、会場には板柳町の関係者 その年の夏休みに入ってまもなくTB 翌年の一月に板柳時代の教え子の結婚

> うに小声で質問し、彼がボソボソと答え 始まった。私の小脇からプロデューサー と箔がついて呼ばれるぞと、どうもネガ 昇進。これでいつ辞めても元小結高見感 めて確認した。収録の次の場所に小結へ くことが出来て本当に良かったなと、改 りにして、減量を必要としない職業に就 間もなく湯水のようにビールを飲み、出 いたが、収録中も含めて最後まで、休む 主役に相当気を遣った。その後も宴は続 気が見え隠れしてしまい、私はその日の 輪から少し離れる昔の序列のような雰囲 が帰ってからが本番のクラス会のようだっ 携帯電話が錯綜し最終的に教え子が二十 せるのにと、もどかしさを感じていた。 ていなければ、その子ども達ともっと話 パ大王の事に及ぶと、ようやく動員され と答えたので私は意外に感じた。話がクッ が「先生との一番の思い出は何?」のよ な中で対面し、ぎこちない師弟の会話が ラが二台据えられ、照明も眩しい、そん 何となく白けた空気が漂っていた。カメ ティブだが素直に嬉しかった。 てくる肴を次々と平らげるのを目の当た た。そうなると不思議なもので、友達の 人程に増え、二時間後にテレビ局のクルー た同級生たちも大爆笑し、カメラさえ回っ た。彼はカブトムシを捕りに行ったこと、 屋へ行くと彼を中心に十人程の教え子 きず『筑紫哲也NEWS23』の取材に たという。そんな事情なので無下にもで 応じることにした。 乞われて板柳の居洒 (既におっさんに近い)が集まっていて、

材が矢継ぎ早に詰めかけてきた。 『朝日新聞』『高見盛の単行本』などの取 ンキシャ!』『ベストタイム』『ZONE』 それを機に、『週刊女性』『真相報道バ

(許せ石松、

記憶している方が居られますか? 教え子一人一人の嗜好なんかを、今でも たい気持ちをぐっと抑えた。二十年前の まで覚えている訳がないだろう、と叫び どんな献立が好きであったか、そんな事 休み時間に何をして遊んでいたかとか、 はどうだったか、とかでもまだ許せる。 時にどんな子どもであったかとか、成績 ンスについてなら分かる。彼が四年生の かけとなった気合いを入れるパフォーマ るが、例の給食の一件や、彼の人気のきっ てしまった。さらにその取材の内容であ 島縦断クイズ』等への出演経験はあるが スQ』『クイズタイムショック』『日本列 称クイズの帝王として、『スーパーダイ (冷汗)、彼の番組への出演の方が多くなっ 学生時代から新採用の頃にかけて、 自

らずに何でも好き放題に語ってやった。 ない(津軽では放送されない)ので、創 ちょうど長い休み時間に到着されたので、 れていたので何とか助かった。 は相当焦ったが、やばい部分がカットさ 録画され後日放映されると分かった時に と化していた。どうせフジテレビは入ら サインを求め、職員室の周辺が興奮の渦 子ども達は握手を求め、マニアの同僚も んが金木小学校にやってきた時である。 特番』で、レポーターの東海林のり子さ そして圧巻は『フジテレビ・高見盛の

映される度に必ず字幕が入るのには凹ん んだ末に丁寧な津軽弁を選択している。 フが分かるよ大丈夫だよと言うので、悩 か、私の中には葛藤がある。TVのスタッ 普段通りのネイティブな津軽弁を使おう 大丈夫!の言質は何処へ行ったのか、放 テレビのインタビューを受けるに当たっ 完全無欠の流暢な共通語で話そうか、

北海道学芸大学から北海道教育大学函館

法の一部を改正する法律」により母校は、

夕

슾

獅子の会」



還曆前年

紀久雄 (昭和44年卒)

れた記憶がある。とりわけ、三番の歌詞 和四〇年入学の学生に取り立てて指導さ 和三九年に入選した歌なので、翌年の昭 がよみがえる。 い樹」を歌っていると、我が青春の息吹 母校創立五〇周年記念に募集され、昭 獅子の会懇親会において、学生歌「若

一時代の波浪の荒れ狂 思想のあらしすさぶとき 真実の鐘を鳴らさんか_

さぶ世相であった。そうした状況で「真時代の波浪が奔流となり、思想の嵐がす 米安全保障条約改正をめぐる反対運動を 印象を与えてくれたことを思い出す。 実の鐘を鳴らさんか」の歌詞が、鮮烈な 争状態にあった。本学も例外ではなく、 ド封鎖をはじめ、何らかの闘争状態・紛 国公立大学や、私立大学は全学バリケー 四三~四四年には、東大安田講堂の学生 展開していた。更に、在学と重なる昭和 による占拠に象徴されるように、多くの トナム戦争に反対したり、昭和三五年日 当時の大学は、全学連が組織され、ベ 一方、昭和四一年四月「国立学校設置

の二階建ての思いのこもる旧校舎と別れ、 の時のことである。歴史的建造物、 新鮮さが加わった。 自然科学館竣工から始まったと思うが、 分校と名称を変更した。私たちの二年生 においのする建物で後半二年間を過ごす 人文学管理棟等新校舎が完成し、新しい 木造

(回想)

らの学生の中には、教育特別奨学生とし 自活が可能になり、育英会の事業の存在 学業と家庭教師のアルバイトを両立させ、 れることが、恥ずかしいことでもあった。 を前後期に分けて、それぞれ六千円の納 意義の大きさを実感した。 て、貸与月額八千円の奨学金をいただき、 入額だった。滯納すると、氏名が掲示さ 多くは市内の通学生だったが、市外か 授業料は、一年間で一万二千円。それ

となどが、懐かしく思い出される。 されていた。私たちは、他研究室とソフ 後輩を交え、楽しいひと時を過ごしたこ 官宅を恒例の正月訪問したり、追い出し る戸切地陣屋へ桜の花見に行ったり、教 コンパなど。教官の家族とともに、先輩・ トボールの交流試合をしたり、清川にあ 各研究室において、それぞれの交流がな また、各教官の方々の気遣いがあり、

それをきっかけとし、 渡島管内に勤務する同期生が増えてきた。 熱を傾けるとともに、力量を高め、故郷 代になると、それぞれの任地で教育に情 生は、根室・宗谷・十勝などの全道各地、 地に赴き、多くは、函館を離れた。 は、東京都・神奈川県・千葉県などの任 それも多くはへき地校勤務、また、遠く それから、幾星霜を重ね、昭和五〇年 当時の教育施策の影響を受けて、同期 同期会開催の機運

当てた、大河ドラマ「獅子の時代」の精 された。三〇歳代のころである。 いを抱き、「獅子(四四)の会」と命名 神にあやかり、強くたくましく生きる願 家の礎を築こうと奔走する主人公に光を 席で、昭和五五年に放映された、近代国 やかに旧交を温め、懇親を深めた。その した。第一回は男子ばかりだったが、和 備会は上田氏、谷村氏とで、大門にあっ たソーダーファンテンカメイで打合せを おぼろげな記憶をたどると、同期会準

(還暦前年)

ひと時を過ごすことができた。 空間をうずめる話題が尽きず、温かな交 の話題から始まり、過去から現在への時 の金崎氏のお開きの乾杯と進行し、年金 遠来の多胡氏による乾杯、入学代表挨拶 郭にて開催した。伊藤氏の名司会、今回 流により、穏やかな空気が流れ、 平成一七年一一月二日第一三回を五稜 楽しい

時代を生きているように思う。 在の急速な教育改革期など、変動の多い 私たちは、学生時代、進路決定時、現

「人生の目的」 (五木寛之著) 「人が生きるということは、

思うに の一節

も還暦前年を迎えた。 三十有余年を必死で駆けつづけた私たち まかせぬこと」とある。そうした人生、

【獅子の会と命名の由来】

うこのごろである。 め、元気な獅子たちであり続けたいと思 は、多数の同期が集い、一層の旧交を温 含めて、六名の仲間と別離したが、来年 無念であったろう二○歳代での物故を

を大いに期して。 催すべく幹事予定者一同張り切っている。 会の前日に、第一四回「獅子の会」を開 平成一八年六月一六日(金)本部懇親 全国に在る同輩諸氏が大同に集うこと 「北の大地に われら今 ああ

が高まってきた。

夕陽とこしえに 高らかに歌わん 夕陽とこしえに」 母なる生命

歴史をふりかえって 八十七年前 函館市支部長 函館市支部の源流 皓

三十一支部の先頭に立って事業の推進に 柱としての自覚と貢献を至上とし、全国 そのおひざ元でもある函館市支部は大黒 我が夕陽会は大正七年三月に設立され、

ましく歩んできた道のりを『支部会報』 に沿ってふりかえる。 巴湾に吹きつける潮風のごとく、たく

報

◎支部のおこり

会

陽

母校校長を交え卒業生が湯の川の料亭で 館区内在住者は七名で、この年の暮れに 次のようなエピソードによって始まる。 函館支部誕生記」によると、函館支部は 函館支部会報第17号』に寄せた「夕陽会 六十八名が大正七年三月に巣立った。函 第一回卒業生 「北海道函館師範学校の第一回卒業生 吉村庄治氏が『夕陽

夕

発足である。 であり、実質的な函館師範学校同窓会の これが、函館区在住の初めての同期会 会費二円五十銭の忘年会を催した」

校長を迎えて懇親会が開かれている。 在函の同窓生が招待され、その夜、母校 翌年六月三日の母校開校記念日式典に 「この会合で同窓会本部の会務・会計

て二円二十銭の徴収を依頼した 治氏に地方会員からの会費と基金あわせ 状況が報告され、第二回卒業生 この会が同窓会本部の総会でもあり、

> (昭和44年卒 きまりはまだなかったとのことである。 函館支部会でもあったが、会則や会費の 函館市立あさひ小学校長)

嗣

の連絡をとるようになった」 各校幹事を定め、本部の会費徴収や会合 「大正十二年には会員が三十名になり、

氏を初代支部長に選任し、支部会則を決 めて、正式に函館支部として発足した。 その年の秋、 函館支部会々報から 第一回卒業生 安田吉助

館師範学校同窓会函館支部会】から『函 師同窓会 函館支部会々報』として昭和 崎清治幹事長が編集兼発行人となり、【函 六年七月二十二日に発行されている。 創刊号は現存せず、第二号は当時の尾



校などの懐かしい校名が並んでいる。 地頭校・函館女子校・谷川校・第二附属 学校教諭 松田金五郎」など、卒業生だ があり、各校通信では幸校・大森校・谷 なっている。さらに、講習案内、研究欄 けではなく、大学と一体となった内容と 太」 「教育の郷土化の一考察―函館師範 に取扱うべきか―弥生小学校長 教育の実際化として職業教育を如何 藤澤誠

> 中の蛙大海を知らず―幹事長 尾崎清治 前ステーションホテルで開催する案内が 掲載されている。 函師同窓函館支部会総会並に懇親会を駅 第三号は昭和六年十月に発行。「井の 講習会報告、学校通信が続く。また、 大日本体育学会への参加報告。研究

存されている。 ており、これらの会報は夕陽記念館に保 号発行には多数のご寄稿を」と呼びかけ 通信と続き、編集後記には「九月の第六 研究(図書・綴方)、文芸(短歌)、学校 容が紙面をおおっている。さらに、実際 と教育活動に対する情熱がほとばしる内 松原秀夫」「低見―幸小学校 三郎」「よき環境を作れ―松風小学校 態度訓陶の一面―函館師範学校 「朝体実施について―住吉校 加藤義雄」 第五号は昭和七年七月に発行。「生活 竹内金作 山川鐵

常に残念なことである。 あったという。その後の保存はなく、非 掲載して職能向上を目指した会報であっ ムを、支部の事業として作成したことも た。各校に勤めている同窓の写真アルバ た素晴らしいもので、特に会員の研究を 戦前は紙質のりっぱな写真版まで入っ

◎夕陽 復刊函館支部会報から 校同窓会】は【夕陽会】と名称を変えた。 への校名変更にともない、【函館師範学 昭和十八年四月、北海道第二師範学校

昭和三十四年度を顧みて 支撑具 犯 щ 態 発剤のこ 船集代表 四

函館支部 昭和三十四年十二月十五日、 から『夕陽 函館支部会報 【夕陽会

復刊第一号が発行された。

するものと思います」 す。それだけ市支部の動向が敏感に反映 の地元であるからで、本部も函館支部も 本部本部といわれています。これは母校 す。よく地方支部から函館支部のことを なったことは、まことに喜ばしいことで 一体と考えられることは当然とも思いま 「いよいよ復刊第一号が発行の運びと

(夕陽復刊第一号 復刊第一号によせて 夕陽会会長 加茂勝衛氏寄稿)

四十円の支部会費と記載されている。 る。また、年額二百円の本部会費に二百 報告もあり、政治の分野での活動も見え 支部会員の道会議員、市会議員当選

◎夕陽 函館市支部会報から



名。わずか十年前の支部会員数が二千人 会員は六十九名・現職会員は八百六十一 制度による会員は六百六十一名・年会費 六十八号、支部長は二十八代を数える。 会報』は、 名称変更にともなう『夕陽 函館市支部 現在、本部にならって採り入れた前納 平成九年、【夕陽会函館市支部】への 復刊第一号が発行されて以来

け継いでいきたいと考えている。 の先輩が築き上げてきた精神を大切に受 伝統の息吹を送り続ける夕陽会。数多く の海と函館市民のために、創造の気概と 希望が躍動する。豊かな幸をもたらす巴 市」。新幹線の北海道上陸に向け、 "海』を基盤として結ばれた新「函館 を越えていたことを考えると感慨深い。

会

陽

後志支部便り〜新たな課題に挑戦〜

(昭和44年卒 余市町立沢町小学校長)後志支部長 小寺 憲 雄

当支部となっています。市が単独であり、残りの郡部をまとめてということになります。支部組織も小樽いるが、大別すると「小樽市」と「郡部」と意管内は一市十九町村で構成されて

「郡部」は、一般的に四ブロックに分けられ、「北後志」「南後志」はもちろんけられ、「北後志」「南後志」はもちろんけられ、「北後志」「南後志」はもちろんけられ、「北後志」「南後志」は時間がしたいうことになります。以前は町村単位ということになります。以前は町村単位ということになります。以前は町村単位やブロックでの取り組みや交流を重要視やブロックでの取り組みや交流を重要視しています。

の新しい活動も生まれています。して会員相互の親睦や教育問題についてして会員相互の親睦や教育問題についてがいからいいではいりがでいる。

ているところです。
生会(四六才以上)」という年代別の会年会(四六才以上)」という年代別の会を組織して学習活動の充実や懇親を深めず以下)」・「版起会(四五才以下)」・「版起会(四五才以下)」・「版

いことの一つでもあります。

是非とも解決をしていかなければならな会員とのつながりを保っていくために、ています。支部組織を維持しながら〇B

や〇B会員がこぞって集い、交流を深め感謝の会」を開催して、管内全体の会員で、翌年一月には、臨時総会と「勇退者で、翌年一月には、臨時総会と「勇退者を設定して活動の方針や役員体制を整え

→博市を除く後志管内の教員に占める小樽市を除く後志管内の教員一○一名、夕陽会員の割合は、一般教員一○一名、分野三四名、校長二七名で、それぞれ一大%、三二%、三五%にあたり、とりわ六%、三二%、三五%にあたり、とりわけ管理職や中高年齢層が多くて、年齢構材重がある。

とともに〇B会員が増えており、総会な化が進行しており、学校の統廃合も絶え相教員も年々減り続けて、今年は、夕陽用教員も年々減り続けて、今年は、夕陽用教員の下心まいました。将来的にも増える要素のない厳しい現実にあります。 る要素のない厳しい現実にあります。 る要素のない厳しい現実にあります。 しているのでは、更に少子高齢化や過疎にか進行しており、学校の統廃合も絶え

ならない決意で取り組んでいます。活動の充実・発展をさせていかなければがのも、現職会員の創意や知恵を求めて、少しずつ同窓のつながりを強めるめて、少しずつ同窓のつながりを強めるという。



岩手支部長

田面木

樹

(昭和48年卒

水沢市立東水沢中学校長)

岩手支部便

ることになりました。
この度、岩手支部長の大任を引き受け

した。 世の長い間、支部発展にご尽力頂きま 中心となり発足しました。以後、二十年 支部長でありました、及川悌三郎先生が 岩手支部の創設は昭和五十九年に、前

カを尽くす所存であります。 リード出来るか心配ですが、微力ながらによるものです。その後を受け、会員をによるものです。その後を受け、会員を活躍は及川前会長の強いリーダーシップ支部総会を函館で開催するなど、支部の支部総会を函館で開催するなど、支部のでは、支部創設二十周年を記念し

活躍されている会員もいます。一名、教育行政関係五名、幼稚園長等で五二名です。その中に校長四名、教頭二岩手支部会員は、退職、現役会員は三岩手支部会員は、退職、現役会員は三

ます。

ず、教職会員が増えない状況になってい教職を目指している方々が本採用になれ教職を目指している方々が本採用になれ

どの案内状の発送経費がかかって次第に

本支部の会計を圧迫するようになってき

今年度の支部総会を十一月五日に盛岡今年度の支部総会を十一月五日に盛岡で開催しました。その中で、支部発展ので開催しました。その中で、魅力のある支部にしようとの話画して、魅力のある支部にしようとの話し合いもなされました。

本部役員の方々を迎え、一緒の懇親会が開かれ、岩手支部の会員にとっては、本開かれ、岩手支部では、そして、同期の部の情報や全国の情報、そして、同期のお手支部では、主な事業としては一本部とのつながりを深くする。 こ 会員の親睦交流と研修を行う。 こ 会員の親睦交流と研修を行う。

であります。 であります。 であります。

私は、卒業後、埼玉で教職をスタート私は、卒業後、埼玉で教職をスタートをの後に岩手に戻り三十数年になりた。函館で学んだ事を、地元に戻りました。函館で学んだ事を、地元に戻りました。函館で学んだ事を、地元に戻りました。函館で学んだ事を、地元に戻りました。を受し情熱を持って支部発展に寄て同窓を愛し情熱を持って支部発展に寄りされた後を受け、更に「創造し行動する夕陽会」を充実・発展させるため会員を表しているます。

「 り組んでいます。 会長 (青森) 様、須

須藤幹事長様等多くの

夕陽バスケットボールOB会 海 峡

会 長 剛

(昭和36年卒)

を網羅した組織として新しい出発をした に至る母校のバスケットボール部のOB 校、そして現在の北海道教育大学函館校 芸大学函館分校、北海道教育大学函館分 その後、北海道第二師範学校、北海道学 ました。北海道函館師範学校に始まり、 B会「海峡クラブ」の設立総会が行われ の強い願望であったバスケットボール〇 平成元年六月二十四日、 我々の永年来

黒丸宗太郎氏(昭十四年卒)をはじめと さらに各年代のOBの方々とも相談しな とした函館地区の強豪チームとして活躍 具体的に決定されていきました。 趣意書の検討、役員・事務局の構成等が がら組織化検討委員会を重ねて、会則、 嶋勇三氏(昭二十年卒)が中心となって、 していました。今回の設立にあたっては、 海峡クラブ」として、母校OBを中心 それまでは、バスケットボールチーム 阿部政志氏(昭和十九年卒)、故高

陽

夕

道大会の優勝も数多く、とりわけ昭和十 函館師範篭球部の強さはすばらしいもの 待たなければなりませんでした。しかし、 の空白時代となり、その復活は終戦後を 間で、それ以降の部活動は太平洋戦争中 和五年度から昭和十八年度までの十四年 当時の篭球部に関する記事としては、昭 り返ると、記録として残っているのは、 大会準優勝」というすばらしい功績を残 母校のバスケットボール部の歴史を振 十三年、二十二年と三度も「全国 函館地区の大会はもちろん、全

> ら篭球部に関する記事より作成された 時の函館師範学校校友会誌「白一線」か 烈に示してきています。ここに、創立当 ル関係者に「函館師範ここにあり」を強 しています。まさに全国のバスケットボー **|篭球部編| (現代かなづかいに改訂)の** 部を紹介いたします。

事になりました。 多年の宿望も叶って我が部も加えて戴く 心な活動や理解ある先生の御尽力に依り、 【昭和五年度 歴史ある我が運動部に、先輩諸兄の熱 昨日の戦いより、明日の戦いへ。 第四十七号】

躍があった。 るやその落胆いかばかりであったろう。 考え、函師スピリットを土台として立つ の練習も水泡に帰し、札幌遠征不可とな のだ、そして栄光に輝く歴史を創るのだ。 しかし、若き運動家の涙の中にも矢張飛 思えば去年炎熱の夏、 小さき選手が母校を思い、部の創業を 砂塵の中での涙

る対京都師・対奈良師・対青山師の試合 み込まれた。 こそは』と云う意気が一層我々の頭に刻 た。五月、五年諸兄の関西旅行中に於け に好成績を挙げて帰函してより、『今年 雌伏一年、 我々にもまた春が訪れてき

ります。

られんことを。 この新生の篭球部に鞭撻と同情とを与え しようとしている。願わくは校友諸君、 た。我々は奮闘努力して立派な部を組織 それからの練習は実に物凄いものがあっ

昭和5年度

とは大変意義深いことでした。南部秀雄 峡クラブ」として新たな歩みを始めたこ と力強く語っておられました。以後、故 トボールの普及発展に貢献していきたい 組織に結集して、会の進展と広くバスケッ ケットボールを通しての強い団結意欲を 国に居る「海峡クラブ」の仲間が、バス 氏は、これを機に、道内は勿論のこと全 と共に夕陽バスケットボール〇B会「海 卒)を初代会長として、平成のスタート ボール部〇B会が、南部秀雄氏(昭十年 往年の栄光ある伝統をもつ我バスケット 驚かされるものがありました。こうした ありますが、大先輩の志の高さと気迫に バスケットボール部創設時代の部報で 函師篭球部創立の基礎を築いた大先輩 中村三菊間 浜-浜谷 香川 -今 橘一村上 諸留記

理解ある顧問の教官が、熱心にご指導を の発展に多大なるご尽力をいただきまし 秋岡英承先生といった、指導力豊かでご はじめ、中村幹夫先生、 球部育ての親と慕われた中村末雄先生を 心強い限りで感謝に堪えません。 た。我々会員にとって、誠にありがたく、 してくださり、夕陽バスケットボール部 さらに、母校の長い歴史の中では、篭 川上幸三先生、

> ありますが、会員一同がバスケットボー 展に向けて努力してまいりたいと考えて ボールOB会「海峡クラブ」の充実・発 がらさらに結束を固め、夕陽バスケット ルを通して培った情熱と絆を大切にしな た協力体制など、解決すべき課題も多く た。教育大学の再編に伴う後輩会員の動 発展に向けて貴重な話し合いを進めまし 旧交を温めながら本会のさらなる充実と 道内各地より五十名に近い会員が集い、 現役学生を含めて、函館近郊はもとより クラブ総会及び懇親会」を行いました。 今年度は、去る十一月十二日に バスケットボールの普及発展に向け



平成17年度 海峡クラブ総会・懇親会 平成17年11月12日 於:フィットネスホテル330函館

しまいましたが、

自然に声が出て、

自分の心に懐中電灯をあててみた。ぽつ

れた「今」という瞬間の連続であるとい

過去と未来をミックスして、

陽

夕



あの頃から、さまよっていた

舞踊家 フミヒト

(平成元年卒)

うか)という仕事。この未知なる未完成 味わい続けている。 やダンサーと出会い、まだ何も形にない な経験をしたくて…。多くの人、振付家 演出し、完成を試みる。未だ、未完成を が観客の心に手渡しで伝えられる方法を 未知を人々と創造していく舞踊家(ぶよ いろんな話を聞きたくて、そしていろん いたかった。ぼくがまだ経験していない、 のかもしれない。とにかく多くの人に会 学生時代を振り返るとさまよっていた

夜景。目を閉じ、先輩に手を引かれて見 さいわ。」と先生にご迷惑をおかけして ままダンス。「ここの体育館は、 育科の仲間とその時も朝まで飲んでその 四日間のダンスの集中授業を受けた。体 をされていた川口千代先生の指導の下、 飲んだ。一年の夏、当時筑波大学の教授 から続けていた器械体操部もすぐにやめ でアルバイト。体育科でありながら高校 業より昼は塾の講師、夜はカラオケパブ 夢見させてくれるほどの感激だった。恐 り火までもが、まるで、輝かしい未来を た、函館の人々のともし火、そして、漁 いものは何も無かった。大学時代は、学 時は、一九八五年。初めての世界一の 飲んで遊んだ。本当によく遊びよく お酒く

> 瞬間だったのに一瞬の目覚めは長く続か ライトの中にいた。踊りに体が目覚めた その秋、第四回函教大モダンダンスクラ さった。踊りに体が目覚めた瞬間だった。 くる楽しさ。」大切なことを教えてくだ かしてくれた。最高にうれしかった。 体を動かした。まるで子供のように、 ブ発表会の舞台に有志として、スポット 集う喜び、見つめ合い、生みだし、つ かしさもなく素直に踊った。発想を生 再びよく遊びよく飲んだ。

自らの夢の光を消していった。まずは、 仰ぎたく函館校に決断したはずなのに、 ら「先生」と言われた時、自己に対する えにご迷惑をおかけしながら、三年の教 そして、器械体操の指導を佐藤徹先生に からの大きな夢だった。だから教育大、 体育の先生になることが、僕の小さい時 める決断をした教育実習だった。高校の てなかったから。教師になることを、や た。今まで、自分のやりたいことしかやっ われる資格、 不信感が胸を圧迫した。僕は、 育実習がはじまった。やはり「遊びすぎ」 そんな生活のまま、附属中学校の須藤 [司先生の熱いご指導の下、劣等生なゆ 人生の分かれ道を生み出す。生徒か 指導する能力も、 何もなかっ 先生とい

> なった。四年のときは、自ら立候補し部 けの人生になるとは……。 漬けが始まり、まさか今もなおダンス漬 長を志願、モダンダンスクラブ(MDC) んとダンスがありました。磨いてみたく

解のない「未知へ踏み込む勇気。」不自 生む苦しみ、相手にイメージを伝達する する。そして、今年二十二回目の発表会 するようになる。コンクールでは、特別 担当し、一般の学生も、指導している。 師として学生時代に受けたダンス授業を 年目。そして、光栄なことにも非常勤講 る。世界に今しか、ここにしかない瞬間 自らの作品を市民会館大ホールで発表す のみならず、ダンスを選択した学生達も かけがえのない笑顔が現われる。第二十 自由。「伝わった喜び。」そしてそこに、 由を通るからこそ味わえるホンの一瞬の 難しさを、 そして信じる力が創り出す作品の数々。 未知への希望と若さゆえの焦りや不安。 を迎える。その時々の学生達の生み出す 賞もいただき、いよいよ全国区かと期待 子園神戸のダンスフェスティバルに参加 お祭りやイベント、そして、ダンスの甲 M D C は、 ンスの指導をしていた。現在コーチ十七 教師をあきらめたはずなのに、必死にダ 何もないのは、本人が一番知っている。 まえに何が指導できるんだ!」と師匠の 翌年から、第七回MDC発表会から「お を一〇〇人近い人々と創作する。 二回MDC発表会は、部員、〇G・〇B 正しい判断に逆らい、コーチをはじめた。 身を埋めた。レッスンとバイト漬けの日々。 卒業後は、上京しダンスの濃い現場に 自らが体験していく現場。正 活動の幅を広げ、 函館近郊の

様々な融合の中、 うこと。肉体も 建築家、絵や彫刻、 今の夢は、音楽家、 を生み出す。 瞬間の創造=本気 身に染み込み、 手にも今の瞬間に に刻まれていく。 伝えることが一番 舞踊家としての 心

願っております。 域とともにますます発展していくことを していく。函館校は、その拠点として地 ける伝統と育んでいく新たな文化が融合 と明日への希望を願う。函館は、守り続 いつまでも変わらずあり続けてほしい心 がわきました。あの時と変わらない夕日。 東京支部があることを知りました。勇気 まるで函館の夜景のように瞬いていたい。 きたい。新たな未知を開拓していく心が、 の土地の人々と共に作品作りも続けてい 作品を創ってみたい。 つい最近、今僕の住む東京にも夕陽会 北海道各地で、 そ

追伸、十二月パパになります(うれし

◇清水フミヒトプロフィール 清水典人、1967年生まれ。現在は東京在住。 北海道教育大学函館校に進学。北海道教育大 学函館校モダンダンスクラブの発表会の舞台 に立ち、ダンスに出会う。卒業後は上京し、 モダンダンサーの河野潤に師事。2002年から 毎年行っている自主公演の「ハートフルダン スシリーズ」が今年で4回目を迎えた。今年 2005年に函館の金森ホールで開催された。 http://www.shimichan.com/ http://www.shimichan.com/

❖受賞歴 1999年第33回埼玉全国舞踊コンクール第 1 位 橘秋子賞・埼玉県知事賞・社団法人現代舞踊教会 2001年第58回東京新聞主催全国舞踊コンク ル現代舞踊第1部第1位 文部科学大臣賞 ・平岡斗南夫賞・社団法人現代 東京都知事賞 舞踊協会賞

平成17年12月16日

陽

夕



函館校の国際交流について

福 田

薫

国際交流委員長

で進行しつつあります。このような状況 要な役割を果たすことが期待されていま 活発に推し進める意義はますます大きく、 の中で、函館校における国際交流事業を 専攻が設置される予定ですが、 り函館校において「人間地域科学課程」 国際交流委員会がこれまでにも増して重 に向けた体制づくりが多方面で急ピッチ 育成することです。現在、新課程の開設 して地域社会の発展に貢献できる人材を 的知識を備え、実践的問題解決能力を通 育課程の目的は、 がスタートします。この課程には五つの ご承知のように、 幅広い教養と深い専門 平成十八年度四月よ 新しい教

2 交流協定を結んでいます。すなわち、カ 協定を結んでいます。これらの大学とは、 範大学です。このほかにカナダのカルガ リー大学とは北海道教育大学として交流 リアのシドニー工科大学、中国の山東師 ナダのセントメリーズ大学、オーストラ 現在函館校は海外にある三つの大学と ラム四件、短期留学(七ヶ月~十一 ヶ月間)プログラム六件を毎年実施 教員派遣 (三ヶ月間) プログラムニ 交流を進めています。具体的には、 教員や学生の相互派遣などを通して 短期研修(四~八週間)プログ

しています。平成五年以降の学生派

遣と受け入れ数の推移表が示すよう

協定校と持続的に継続的に交流

実績を積み重ねてきました。

平成17年	平成16年	平成15年	平成14年	平成13年	平成12年	平成11年	平成10年	平成9年	平成8年	平成7年	平成6年	平成5年	年 度
12	16	11	15	17	9	16	14	24	28	29	25	25	派遣
9	8	10	7	8	8	7	8	6	4	4	3	3	受 入

部尚学会からの財政的援助を受けており 施しています。このような業務活動は、 宿舎の手配、留学生室の学習環境の整備 はじめ、指導担任やチュータ学生の手配、 日本文化特別プログラムの計画と実施を 受け入れに関しては、留学生等日本語・ 前事後の支援と指導を行っています。ま 留学準備ガイダンス、報告書作成など事 ちろん、留学説明会、語学力試験の実施、 遣については派遣学生の募集や選考はも 事業を計画し実施しています。学生の派 感謝申し上げます。 奨学金申請支援、 流に関わって互恵の原則に基づき各種の 国際交流委員会は、姉妹提携校との交 協定校をはじめ海外からの留学生の 留学生歓迎会などを実

> 校内の体制の構築、地域との連携を図っ 相互派遣および教員一名の一年間相互派 です。最大級の規模(学生五名の一年間 る交流を目指しています。 て、新時代の幕開けにふさわしい特色あ いわけではありませんが、先方との連携、 に言えば、派遣受入ともに不安要素がな 遣)での交流が予定されています。正直 な姉妹校が一つ増えたことは大きな喜び 形です。新課程のスタートの時期に新た 学との間で交流協定が調印されました。 これは函館校への留学が縁となって実現 たもので、 平成十七年十月、中国の天津外国語大 過去に蒔いた種が花開いた

申し上げる次第です。 るご理解とご協力を賜りますようお願 げるとともに、私たちの事業活動に対す する機会をいただいたことにお礼申し上 意味で、今回「夕陽会報」に近況を報告 もっとも重要な活動のひとつです。この 域の関係団体と交流連携を深めることは やWEBなどを通して広報したり、 ます。したがって私たちの活動を広報誌 ご理解とご協力を得てはじめて成り立ち 始める時期にあると感じています。最後 途について、大学として本格的な検討を あたり、以前に地域の皆様から寄せられ に、私たちの事業活動は多くの方からの た国際交流基金一億円の原資の有効な使 極的な国際交流事業の展開を構想するに 業活動を余儀なくされています。 かなり抑制的な財政的枠組みの中での事 過去二十年近くにわたる先輩たちからの 金と協調であると思います。函館校には 考えるとき必要なものは三つ、知恵とお ノウハウが蓄積されていますが、 国際交流事業のいっそうの発展充実を 近年は 今後積 地

ワッショイはこだてへの参加

北海道教育大学評議員 清 志

部サマーカーニバルの部で準優勝を獲得 が元気よく行進しました。 セニョリータ」に合わせて、 道新前まで、オレンジレンジの「お願い! とか雨も上がり、堀川広路から五稜郭の たが、五時半頃からのパレードの間は何 時は本格的な降りにもなり危ぶまれまし ました。八月三日当日は雨の予報で、 ず夕陽会から急遽お借りする事態になり 参加人数はこれまでで最高。法被が足り 附属の教職員四○名合わせて六九○名と、 校の児童・生徒・父母一二〇名、大学と ませんでしたが、学生五三〇名、 しました。今年は残念ながら入賞は出来 す。これまでに二度の団結賞を受賞し、 園の総力を挙げてほぼ毎年参加していま ワッショイはこだてに、大学と附属学校 二〇〇四年には堀川・五稜郭コース第二 函館校は函館港まつりの呼び物である 踊り子全員 附属学



「第八回夕陽美術展」 のお知らせ

Ш 富美男 大 文化部長

三

出品依頼の範囲

(昭和45年卒)

る美術展です。

会員の文化活動の推進、会員意識の高揚、連帯感の強化を図

会員の皆様、ご支援ご協力をよろしくお願い

夕陽会文化事業の一つ「夕陽美術展」も八回目を迎えます

申し上げます。 _ 会

会 場

期

平成十八年六月十三日(火)~十八日(日)

函館市芸術ホールギャラリー

大学院生(今回展より) 夕陽会会員・母校教官

募集作品 • 出品数

四

領域 人 一点

絵画・版画・彫刻・工芸・デザイン

絵画は100号以内、彫刻・工芸は小品を希望い

たします。

大きさ

※ただし、額装、搬入、搬出の費用は自己負担となります 出品料無料

五

夕

申込締切 平成十八年二月十日(金) 搬出については、実行委員会が責任をもって、送料着払 いで返送します。

陽美術展

函館市本通中学校内 横岸澤英二 気付

t

申込先並びに問い合わせ

041 0821

函館市本通二丁目五十六番七号

六

事務局

60一三八(五五)三一四

作品搬入 出品希望者決定後 再度連絡申し上げます。

八



会員の皆様の御協力をお願いいたします ルは、次の通りになっておりますので、

夕陽会会員名簿の作成に当たって

組織部長 土

谷

敬

平成十八年度版夕陽会会員名簿の (昭和54年卒)

して参りました。 に関するデーターを随時電子入力管理を 各支部からお寄せいただいた会員の所在 直後から平成十八年度版発行のために、 ますます確かなものにしたいものです。 れるものとして、会員名簿のもつ意義を れた同窓の絆をいずこの地でも確かめら 新旧の会員が臙脂色の会旗のもとで結ば 新課程による学生募集の初年度として、 夕陽会会員名簿の作成の年を迎えます さて、 平成十八年度は、隔年で発行している 組織部は、平成十六年度版発行

名簿の情報を更新できるシステムを取 最寄りの夕陽会支部または、本部組織部 不可能であるため、掲載を希望されない しかし、すべての会員の皆様への確認が ければならない状況が生じてきました。 その取扱に十分配慮するとともに、名簿 ておりますが、平成十七年四月からの個 ておりますのでぜひ活用願います。 ても会員の皆様からのアクセスにより、 方及び情報の一部削除を希望される方は、 や各期代表の方々のお力を多くお借りし への掲載についても本人の了解を取らな 人情報保護法の全面施行に伴いまして、 へ連絡下さい。夕陽会ホームページによっ 平成十八年度版発行までのスケジュー 名簿作成に当たっては、各支部の皆様

> (平成十七年) 作成スケジュール

③ 通 年 ①三月 ②六~八月 支部■▼修正データ■▼本部 会員■▼随時データ■▼本部 本部■▼元データ■▼各支部 (※四月異動情報)

<u>④</u>三月 (平成十八年)

⑤五月上旬 本部■▼元データ■▼各支部 各期名簿作成者会議の開催

支部■▼修正データ■▼本部 (※四月異動情報・掲載確認)

⑥五月下旬 各期名簿作成者のデータ集約

⑦七月下旬 夕陽会会員名簿発行

会員■▼随時データ■▼本部

夕陽会ホームページ再開しました

[11]

http://www.sekiyou2005.sakura.ne.jp/

夕

陽

会

員

計

報

陽

藤

式之

氏

昭 25

16

11

8

金澤

俊一

氏

昭 24

17

9

26

ヱミ氏

小樽市色内町3の8の

401

静江氏

函館市本通4の27の42

夕

政雄

氏

昭 5

17

6 6

畑中

秀勝

氏

昭 32

17

5

子氏

正氏

静内町高砂町2の5の2

五十嵐泰雄

氏

昭 13

17 7 .

鴝

秀雄

氏

昭

39

17

7

子氏

静枝氏

北広島市泉町4の1の5

帯広市西12条南3の2

函館市花園町5の

11

大了西鈴佐門岩中溝林石鈴木守齊中 寛村木藤脇 原木 村田藤 前 映 君 政健俊佑 勝 睆 秀 紀 範 滋 光 正 明明明夫豊和猛雄 一郎 機 札札札札渡渡渡渡渡渡渡渡 渡 渡 渡 幌 幌 幌 島 島 島 島 島 島 島 島 島 ស 笠 米 臼 山 高 大 島 野 岸 冨 奈 藤 早 宇 尾 大 員 松谷渕玉橋塚崎田波田良川藤野澤 紀世 順 笛弘浩精 和 光 秀 俊 文明城豊 子 夫義泰嵩恵 泰 追 函函函函机札札札札札札札札札札 館館館館幌幌幌幌幌幌 幌 幌 加

加田金橋佐山山金森小吉小 H 茂村崎本藤崎中崎 内 田林 国順圭紀槇健文紘 武 駿 興子子勝雄美子一昭弘訓三 斑 斑 斑 斑 斑 斑 斑 斑 斑 斑 館館館館館館館館館館館館

号の表紙は、

函館の冬を代表するイベン

◆会報一八七号をお届けいたします。

自閉症の子への「学び」支援 〜最適化のための実践的アプローチ〜」

連ね、

活性化の起爆剤として二十六店舗が軒を

連日にぎわいを見せています。

新

大門地区が

【横町』がオープンしました。大門地

十月末、

函館駅前松風町に屋台村

弋

区

気づいてきています。 生棒二森屋もスタートし、

月 _ 日

書です。 普通学級において自閉症児教育に携わる教 員や特殊教育を学ぶ学生を対象とした入門 を切り口とした実践研究を積み重ね、九 にその成果を明治図書より刊行しました。 本書は、 同校では、 北海道教育大学附属養護学校特別支援教育研究会 編著 知的障害養護学校や特殊学級・ 平成十年度より自閉症児教 月 育

タイミングのよい出版であります。 ますし、 実践研究に敬意を表するとともに、 の重要な課題となっておりますが、 教育現場で役立つように工夫されています。 校の取組を詳しく説明しております。さら ケーション、学習環境の整備等について、 います。基本編では、アセスメントやコミュニ 方々に読んでいただきたいと思います。 に、実践編では十四の優れた事例を掲載し、 今日、 内容は、 や「自閉症児教育の充実」が学校教育 い合わせ先/同校会〇一三八(四六)二五一 同校でも閲覧することができます。 「特殊教育から特別支援教育への転 同書は夕陽記念館に展示してお 基本編と実践編から構成され 多く 同校の まさに 同 Ŧi.

菊地

淳

氏

昭 31

17 9 •

滝村

虎雄

氏

10

17

11

美栄子氏

函館市富岡町2の32の

平成十七年十一

月十五日現在)

涿

[館市深堀町24の2

弘

氏

昭 28

17

8 . 4

苗

正

範

氏

17

11

12

英子氏

美唄市東4北1の

1 の

36

ヒデ氏

函館市高丘町

24 Ø 12

岩城

韶

氏

昭 25

17

7 .

虻川

重光

氏

昭 32

17

10 政 10 悌 10 和 10

· 26

飯町大中山2の31の

12

久美子氏

山越郡長万部町字長万部4の44

人氏

衛

氏

昭 20

17 7 .

田(長野)晋子

氏

昭 53

17

· 23

旭川市末広東2条5の

4 の

永子氏

札幌市手稲区星置3条7の8の1

令子氏

の紹 成十七年十

準備をよろしくお願いい 振り返って」は青森津軽支部の予定です 支部と特殊諸学校支部、「支部の歴史を を成し遂げました。感動をありがとう! 行われた八月二十日(土)に夏の甲子 通じます。今年の道内支部幹事長会議 ◆郷土を愛する心は夕陽を愛する心にも 一連覇の偉業を達成した駒大苫小牧高 (情宣部長 次号依頼:次回 その後、 史上初となる同一年度三大会制 秋元 国体・明治神宮大会にも 「支部だより」は檜山 順一 たします。 記 昭 $\overline{49}$ 年 卒 覇 優

041 お願いいたします。 本部事務局へのご連絡などは、 0806 函館市美原3丁目48番6号 FAX番号 夕陽会専用 電話番号 夕陽会本部事務局 北海道教育大学附属函館小学校内 $\begin{pmatrix} 0 & 1 & 3 & 8 \\ 1 & 3 & 8 & 8 \end{pmatrix}$ $\begin{pmatrix} 0 & 1 & 3 & 8 \\ 1 & 3 & 8 & 8 \end{pmatrix}$ 47 34 46 次の所 2235 5 5 2 0

文化勲章受章者 金子賢蔵 氏 (昭4卒)

0

1 3 8)

7376

スツリーです。子どもに関わる悲惨な事

レンガ倉庫群に設置された巨大クリスマ

タジー」の主会場である末広・豊川町 ト「2005はこだてクリスマスファン

赤

未来の明るい夢や希望を託したいも

0

で

件が多発する昨今、

海辺で輝くツリー